



FOTO: CUARTOCICLO

Especialistas aseguran que se ha generado un desplazamiento silencioso que se disfraza de migración.

Expertos estiman 386,000 casos

Instan a Senado a destrabar ley de desplazamiento

Maritza Pérez
maritza.perez@
eleconomista.mx

El desplazamiento forzado interno en México es una realidad desatendida por el Estado y el Congreso, sin importar que en las últimas dos décadas se ha generado un desplazamiento masivo silencioso que se disfraza de migración, reclamaron activistas y víctimas de esta violencia.

Al participar en el foro “Los retos del desplazamiento forzado interno en México”, organizado por la Comisión Bicameral de Concordia y Pacificación de la Cámara de Diputados, las y los expertos también instaron al Senado de la Repú-

blica a destrabar la minuta que expide la Ley General para Prevenir, Atender y Reparar Integralmente el Desplazamiento Forzado Interno, que fue aprobada en San Lázaro desde hace más de dos años.

María de los Ángeles Haces Velasco, subcoordinadora de análisis para el diseño de políticas públicas y estrategias de la Coordinación para la Atención Integral de la Migración en la Frontera Sur, lamentó que ante la falta de ley, no hay una reglamentación que ayude a generar una cifra exacta de las víctimas de desplazamiento forzado interno en México.

Aunque, señaló, que de acuerdo con estimaciones, en 2022 habían 386,000 personas víctimas de posible desplazamiento, mientras que el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), señala que existen 262,411 personas en contextos de movilidad delictiva o de violencia.

En este contexto, Teodomira Rosales Sierra, directora del Centro Regional de Defensa de Derechos Humanos “José María Morelos y Pavón” y víctima de desplazamiento, explicó que en el caso de los desplazados del estado de Guerrero, no existen condiciones para su retorno, ya que cuando lo intentan son agredidos por el crimen organizado.

En tanto, Horacio Santiago Díaz, integrante de la Dirección Política del Movimiento Indígena por la Unificación y Lucha Independiente, dijo que de la década de los 80 a la fecha se ha generado un desplazamiento masivo silencioso que se disfraza de migración

Raúl Romo Viramontes, del Consejo Nacional de Población (Conapo), consideró que el gobierno se ha quedado corto ante un problema complejo y multidimensional, y ante un panorama de falta de la ley.